
（来稿：杨波）为加强后勤服务

中心管理干部队伍建设，优化人员结

构，完善管理体制，3 月 30 日-4 月

12 日，后勤服务中心圆满完成 2021

年管理岗位聘任工作。

后勤服务中心党政领导对本次

管理岗位聘任工作高度重视，根据

《2021 年后勤服务中心管理岗位聘

任实施办法》，成立后勤服务中心聘

任工作领导小组，统一部署、周密安

排、精心组织。聘任工作坚持公平、

公开、公正、精干、高效、务实的聘

任原则，采取公布岗位、个人报名、

竞聘述职、拟提任干部考察，聘任工

作领导小组集体研究提出拟聘任人

员名单并公示无异议后，经后勤服务

中心党政联席会议集体研究确定最

终聘任人选，此次聘任共聘任 30 名

科级干部到管理岗位上。

通过聘任，全员进一步明确后勤

服务中心“一个目标，两个确保，三

个提升，四个加强”的基本工作思路，

牢固树立“忠诚于学校事业”的价值

观，不断提升管理能力和服务水平，

为广大师生提供优质、满意、高效的

后勤服务贡献自己的一份力量。

（来稿：柳倩倩）微风渐暖，摇

曳生姿，在这样一个四月，万物复苏，

校园里各个角落的杂草长势旺盛，为

维护校园绿色和美化校园环境，4 月

7 日下午，由校园服务中心与校团委

组织开展“除草护绿、美化校园”义

务除草活动。此次活动由校园服务中

心绿化部全体管理员、一线员工与

120 余名学生志愿服务者在我校雁塔

校区北院教学区的草坪区域进行义

务除草活动。

下午 1 点 50 分，校团委 120 余

名学生志愿者们在校团委陈延伟书

记的带领下准时到达活动场地，在所

有人领取到劳动手套后，按小组分布

到校园的各个角落，重点是 1 号草

坪、2 号草坪、3 号草坪以及柿子园

草坪等绿化地带。

活动现场，大家干劲十足，发扬

协力合作、团结奋斗的精神，尽管天

气微热，偶有微风，但丝毫

没有影响志愿者们的干劲。

有的用除草工具将杂草连根

除去，有的用手把草连根拔

起，每项工作有条不紊地进

行着,呈现出一幅热火朝天

的劳动场面。大家不怕脏、

不怕累，经过近 3 个小时的

努力劳动后，校园草坪环境

得到了明显的改善,呈现出

清新、整洁的良好面貌。

通 过 联 合 开 展 此 次 活

动，不仅改善了校园环境，

保护了草坪的生长，最主要

的是志愿者们义务参加劳

动，用自己辛劳的双手美化

了自己学习生活的地方，更

是通过这一次劳动懂得了绿

化工作的艰辛，明白了珍惜

爱护校园的重要性。



（来稿：郑义）水、电是全

南院住户生活密切相关的一项重

要事情，南院物业部为了日常保

障好家属区各位住户老师的生活

能够平稳顺利，维修人员 24 小时

随时待命。一切都以让住户满意

为目标，确保每一位住户的生活

维修问题能够得到及时解决。

近期，我们收到了一封感谢

信，是南院家属区 19 号楼 1 单元

四楼的住户亲笔写的一张感谢

信。信中写到：他们在 3 月 1 日

当天，家中的水龙头突然出现故

障，水流不止，当求助南院物业

部时，维修师傅及时赶到，并能

快速地将问题进行处理。维修组

师傅立刻上门，不怕累、不怕脏、

不怕苦的行动深深打动了住户。

住户在信中表达了对维修师傅工

作的认可和赞扬，也对南院物业

部的物业工作以及后勤人的精神

进行肯定。我们也从信中感受到

了住户对物业工作的认可。

“住户无小事”，南院物业

部努力做好物业服务工作的每一

个环节，排除各项隐患的发生，

保证家属区住户家中日常水、电、

暖正常使用。南院物业部会在往

后工作中再接再厉，以高品质的

服务为广大住户老师提供更优质

的服务而不懈努力。

（来稿：洪莹）经过为期 3 天的

紧张筹备与保障，4 月 1 日，由省教

育厅主办、我校承办的 2021 年全国

高教处长会议顺利落幕。会议在西安

曲江宾馆召开，旨在深入落实党的十

九届五中全会精神，全面构建新时代

高等教育高质量发展体系。中央部

委、各省教育厅负责同志及全国高校

教务处负责同志前来参加本次会议。

为做好本次高规格会议保障工

作，学校高度重视，成立会务保障小

组，后勤车辆服务中心作为小组成员

负责会务期间所有参会嘉宾的接待

车辆服务保障工作。为

此，车辆中心召开专题

工作会议，认真研究，

根据会议举办地点和具

体时间，规划好最佳的

行车路线；精心组织，在会议保障前

要求所有驾驶员对仪容仪表、车辆外

观、技术车况及油箱油量进行检查，

确保车辆安全和用车服务；周到安

排，按照会议保障要求，针对不同航

班和车次的参会嘉宾实行专车接送，

并合理做好驾驶员、参会嘉宾以及接

站工作人员的信息共享工作，确保保

障环节万无一失，高质量、高效率的

完成会议期间车辆服务保障工作。

本次会议服务安排保障车辆 40

余量，保障趟次 150 次，完成了 100

余人的接待保障工作。保障期间车辆

中心统筹兼顾、协调推进、做好保障，

同时为后期学校大型活动车辆保障

工作积累了丰富经验。

（来稿：严菲）有这样一群人，

不论严寒还是酷暑，刮风还是下雨，

他们都无怨无悔地坚守岗位，奋战在

工作一线，24 小时处于待命状态。

一个螺丝刀、一把老虎钳；他们不畏

风吹雨打、汗水交加，工服、安全帽、

手套伴随春秋冬夏。为保障学校正常

供电、供水、冬季供暖默默奉献、任

劳任怨。他们就是工程服务中心维修

组的一位位维修师傅们。他们有求必

应，不论什么时候接到报修要求，都

会尽快赶去察看情况，认真检查维

修，确保设施运行正常。

维修工作一直是工程中心的基

础工作。近几年，工程服务中心维修

范围不断扩大，基本涵盖了北院公

寓、教室、办公楼等大部分楼宇。针

对日常维修工作多而繁杂的现状，维

修组全体人员迎难而上，提高自身维

修水平，提高维修质量，争取达到每

项维修任务不重复，不返工，现已做

到有效的减缓工作量增加。教室、公

寓维修组每天上班前维修班长打开

电脑，从网络平台接单到分配工作，

到准备材料，从整装待发，解决问题，

到完工返回，维修组全体人员认真对

待每一件事，为了更好的为师生服

务，提高师生的学习生活环境，我们

都在不懈的努力着，同时做到开源节

流，控制成本，使维修工作科学、规

范、有序、有效。

为了提高技术服务质量，同时预

防安全事故的发生，维修组定期开展

《维修工安全操作规程》学习，进行

详细讲解，要求全体员工坚持做到安

全操作，规范操作，严格遵守岗位责

任制度，认真履行安全职责，努力实

现安全文明工作。

接下来，工程服务中心维修组会

继续完善各项规章制度，提高管理水

平、提升人员服务意识，坚持以服务

师生为目标，提供优质服务为目的，

确保维修工作中各个环节的良好衔

接，争取更加高速、高效、高质量的

完成工作，给师生们带来更好的校园

环境而奋斗。



（来稿：李静）为进一步提

升教室物业部卫生服务质量，深

入打造干净、舒适的教学学习环

境，教室物业部围绕着为师生服

务的服务理念，扎实开展各类卫

生专项工作。

4 月 2 日下午，教室物业部组

织大楼及土木楼的值班员和保洁

员，对土木楼结构实验室进行开

荒保洁专项工作。对楼宇内部地

面卫生、楼梯扶手、指示牌、内

外玻璃等进行精细化擦洗，并对

长期缺少清洁而产生的沉旧污渍

进行了细致的铲除，清理工作。

同时对楼内卫生间、以及墙面周

围死角区域进行了彻底冲刷、消

毒，确保做到窗明几净，无异味。

保证了楼内外公共区域环境的清

新整洁。

教室物业部保洁人员以不怕

苦，不怕累的精神及工作态度，

不断创造舒适整洁的教学和办公

环境，教室物业部也将用更加优

质的服务换取广大教职员工对物

业服务工作的信任和支持。

（来稿：韩浩）我校南院老旧小

区改造项目是涉及民生的重大工程，

现在已经接近尾声，随着项目进度的

加快，南院光缆落地工作已经开始。

3 月 25 日，光缆落地整改工作

正式启动，施工人员正式进入现场。

施工分两个阶段，第一个阶段为地下

光缆的布放和交接箱的熔接，第二个

阶段为用户端光皮线的整改。此次光

缆落地整改的工作量之大，时间之

紧，对于通讯服务中心来说，是前所

未有的。

为了及时完成工作任务，通信服

务中心积极配合中国电信调集了大

量施工人员，加快整改；四月初，恰

逢雨天，施工也未曾停止。通信服务

中心员工放弃了清明休假，加班加

点，配合中国电信冒雨整改。截止到

4 月 3 号，第一阶段的施工已经全部

完成。第二阶段用户端的皮线熔接，

也在穿插进行，在室内线路整改人员

严重缺乏时，通信服务中心积极联系

施工人员，并和电信施工人员一次参

与到室内线的熔接工作。

为了减少用户的投诉，通信服务

中心提前在每个单元张贴通知，告知

用户改造的进度，减少用户的投诉

量。在改造过程中难免会造成很多故

障，在此期间，通信服务中心及时维

修因改造而产生的故障。

此项工作正在加快推进中，工作

人员加班加点。截止 4 月中旬，南院

1、2、6、7、16-29、36 号楼的室内

线已经改造完成，现在以每天五栋楼

的进度，正在紧张施工。预计所有楼

宇施工完成还需要十天左右。

（来稿：严菲）近期，工程服务

中心维修组全体员工紧紧围绕“配电

管理提升”目标，扎实开展配网设备

技改、隐患排查治理、规范报修抢修、

优质服务师生等系列工作，高标准、

高质量完成了配网检修维护重任，为

确保雁塔校区北院各类安全用电、放

心用电做出了积极的贡献。

工程服务中心维修组实现了配

电网设备运行、维护、消缺专业化管

理目标。推行“集中检修”工作法，

坚持将线路检修整体预设、保护加

装、缺陷处理、树障清理，以及拉线

改造等停电工作集中合并。深化隐患

排查治理工作，保证配电可靠运行。

该室制定了详细的配电专业隐患排

查工作方案，通过加强员工技术培

训，提升员工排查隐患的能力。同时，

深入梳理设备隐患，运用红外测温等

带电检测手段进行了全面排查，并按

照“边查边改”原则，保证配网可靠

运行。

本次专项整治重点对配电室卫

生状况、设备运行状况、配电室门锁

是否完好、绝缘垫、遮拦等配电室附

属设施是否完好齐备；挡鼠板等防小

动物的封堵设施是否完善；配电室是

否存在漏雨等问题；配电设备是否存

在发热、老化和过负荷等现象；配电

室内、室外是否安装警示标志、配电

室铭牌标识等。同时设立台账，定期

进行安全检查及卫生清理的工作。

此次检查工作，有效消除了雁塔

校区北院配电室安全隐患、缺陷，提

升了该区域的安全管理水平，为广大

师生提供安全、优质、可靠供电。

（来稿：段瑞瑞）为进一步加强

疫情期间学生公寓安全管理工作，增

强学生公寓安全防范意识，营造安全

有序、美丽和谐的公寓环境，学生公

寓物业部开展了以“防风险、除隐患、

遏事故”的一系列工作。

首先对所管辖的 7#及 1#公寓宿

舍及公共区域进行了安全检查。此次

检查主要对消防设备设施的各类登

记表、公共区域安全隐患、灭火器使

用期限、安全警示牌和值班室台账记

录等方面进行全面细致的检查。检查

过程中，物业管理中心副经理曹莉要

求要牢固树立防患于未然的思想，提

高防范意识，注意信息收集和汇报，

争取早发现、早报告、早控制、早解

决。为了进一步做好疫情防控期间学

生宿舍管理工作，根据学生处宿管科

工作安排，学生公寓物业部利用 3 天

时间全面排查公寓安全风险点，本次

检查主要包括各公寓楼体、公共区域

跑冒滴漏情况、消防安全情况等。

此次安全检查工作切实夯实学

生公寓的安全基础，积极维护校园的

稳定安全，不仅拉近了物业与广大师

生的距离，营造了学生公寓物业部认

真负责的良好形象，也进一步加强了

学生的安全防范意识。



（来稿：陈红刚）阳春四月，草

堂校区处处呈现出一片生机盎然的

景象。春天带着万物生长的希望，带

着鸟语花香的美好，向着师生们悄然

走来。

春天是我们校园绿化最美的季

节，经过雨水的滋润与阳光照射，校

园各类花草树木生长迅速，长势喜

人，处处是生命力的较量，有的高有

的矮，有的长有的短，长势不均的小

草影响了草坪的整齐与美观，影响了

校园整体绿化环境。为了营造整洁、

美观的校园绿化环境，后勤草堂服务

中心校园绿化部积极开展草坪修剪

工作，校园绿化部调整工作时间，调

整工作顺序，加班加点对校区内所有

草坪进行整体的修剪。对面积相对较

大、地面相对平整且障碍少的草坪绿

地，采用手推式草坪机和剪草车进行

修剪；对障碍物和绿化树木较多的草

坪区域则采用背负式割草机进行修

剪；园林工

人 开 着 剪

草车，推着

二 十 多 公

斤 重 的 剪

草机，双手

紧 握 操 作

手柄，剪草

机 头 高 速

旋 转 的 打

草带，将杂

乱 草 叶 打

断、甩开，这熟练的动作像是一位技

艺高超的理发师，精心为“尊贵的客

人”打造出全新的面貌，以更好地形

象迎接春天的到来。很快，在他们身

后，一大片平整的绿草坪呈现出来，

与周围的杂乱形成显明对比。此时修

剪草坪，剪掉生长旺盛的杂草枝叶，

不仅对草坪夏季长势起着重要作用，

还可以控制草木生长高度，减少病虫

害的侵入几率，提高草坪的抗性，增

加草坪的密集度、平整度和弹性。

按照后勤草堂服务中心要求，我

们绿化工作始终坚持“安全、规范、

细化、全面”的原则，为校区绿地营

造整洁、平整、亮丽的绿地景观效果，

为师生创造美好的学习和生活环境，

努力打造后勤绿化养护新品牌。

（来稿：柳倩倩）每到春天万

物生长，一片生机盎然柳树枝条

随风摇曳充满着春天活力的气

息，杨树冒出新芽，绿叶翩翩，

可是微风一吹令人头疼的杨絮、

柳絮又开始漫天飞舞，季节的美

好被这漫天的杨柳絮消磨殆尽！

飞舞的杨柳絮不仅给校园出行

和健康带来一定影响，还存在很

大的火灾隐患！遇到明火，可以

在 1秒内迅速燃烧并且防控难度

大。1.儿童对纷飞而下的杨柳絮

充满好奇心，常常去点燃积聚成

堆的杨柳絮，导致火灾发生。2.

未熄灭的烟头，扔进杨柳絮堆积

层中，遇火立刻燃烧，然而扔烟

头的人离开后，并不能及时防

控，导致火势蔓延扩大。

但是你发现了么？今年的

校园里不见半点杨絮的身影，过

敏性鼻炎患者再没有了往年痛

苦的烦恼。这是为什么呢？

原来在 4 月中下旬，校园服

务中心绿化部经过多方考察和

借鉴，结合西安的气候特点引入

一种叫“植物生长调节剂”的药

物，为雁塔校区北院教学区内共有的杨树 200

多棵进行集体“打针”，通过药物注入杨树体

内影响调节它的生长节奏，像是给杨树做了

“小手术”，终于在今年显现出

了治理效果。首先在“打针”前，

先要给杨树测量胸径并根据树

的体格确定药量随后，操作人员

将“植物生长调节剂”与纯净水

按比例进行混合，随后注射进一

小瓶子内，再用电钻在树干 2 米

左右位置钻几个小孔将配制好

的药物缓缓注入树干内，根据每

棵树的不同情况，平均一棵树要

打上 6—8 针。这一“针”打下

去，就相当于给柳树做了手术。

由于该药剂是本年实施次年生

效，所以今年绿化部仍然会继续

使用，确保来年大家能够舒心的

度过柳絮季节。防治工作将在杨

树全部放花之后进行预计药物

被吸收进体内需要 7-10 天。如

果大家看到路边树身上有小针

管不要轻易拿掉，等其药剂自然

吸收后工作人员会统一拆除。

如今，在校的师生教职工们

不需要再因为杨絮的飘落而苦

不堪言，同时这一举措更是消灭

了校园内的火灾隐患，保证了校

园的稳定安全。


